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Gemeinde Rastow

Niederschrift
9. Sitzung der Gemeindevertretung Rastow

Sitzungstermin: Dienstag, 26.05.2020

Raum, Ort: Dorfgemeinschaftshaus, Am Dorfplatz 2 a, 19077 Fahrbinde

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 22:05 Uhr

Anwesenheit

Anwesende

Vorsitz

Herr Egbert Scharlaug

Mitglieder

Herr Enrico Ahrens

Herr Markus Freiberg

Herr Thomas Hellwig

Herr Benjamin Hoff

Frau Juliane Höfs

Herr Christian Karp

Herr Georg Linford

Frau Anita Maibaum

Herr Hannes Pose

Gäste

Herr Michael Freiberg

Frau   Stawitzke

Verwaltung

Frau Melanie Adler

es fehlte

Mitglieder

Frau Gertrud Döhler unentschuldigt
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Herr Dominik Maibaum unentschuldigt

Herr Michael Worreschk entschuldigt

Tagesordnung

1 Eröffnung und Begrüßung durch den Bürgermeister mit Feststellung der ord-
nungsgemäßen Ladung  und Beschlussfähigkeit sowie Bestätigung der Tages-
ordnung

2 Einwohnerfragestunde

3 Bestätigung der Niederschrift über die 8. Sitzung der Gemeindevertretung am 
10.03.2020

4 Bericht des Bürgermeisters und der Ortsteilvorsteher

5 Anfragen der Gemeindevertreter aus aktuellem Anlass

6 Beratung und Beschlussfassung zum Bebauungsplan Nr. 8 "Am Lehmberg",
hier: Änderung Aufstellungsbeschluss

7 Beratung und Beschlussfassung zur nachträglichen Billigung einer Entscheidung 
des Bürgermeisters sowie zu überplanmäßigen Ausgaben - 
PSK55100//08270000 Öffentl. Grün/geringwertige Vermögensgegenstände – 
Finanzkonto 55100.785720000

8 Sonstiges
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 1. Eröffnung und Begrüßung durch den Bürgermeister mit Feststellung der ord-
nungsgemäßen Ladung  und Beschlussfähigkeit sowie Bestätigung der Tages-
ordnung

Der Bürgermeister, Herr Scharlaug, eröffnete die Sitzung und begrüßte die Anwesenden. Er 
stellte die ordnungsgemäße Ladung sowie Beschlussfähigkeit fest. 
Von 13 Gemeindevertretern waren zu Sitzungsbeginn 9 anwesend. Herr Worreschk fehlte 
entschuldigt. Frau Döhler und Herr Maibaum fehlten unentschuldigt. 

Die Tagesordnung wurde mit folgenden Änderungen/ Ergänzungen bestätigt:
- als TOP 8 wird eingefügt:
  Beratung zum Austrittsbegehren der Gemeinde Rastow aus dem ZkWAL 
- Unter TOP 5 (Anfragen der Gemeindevertreter) erfolgt eine Berichterstattung von den 
  Leitern der Einrichtungen „Kindertagesstätte“ und „Hort“ der Gemeinde Rastow .

 2. Einwohnerfragestunde
- keine Anfragen

Ab 19.05 Uhr nahm Herr Hellwig an der Sitzung teil. Somit waren 10 Gemeindevertreter an-
wesend. 

 3. Bestätigung der Niederschrift über die 8. Sitzung der Gemeindevertretung am 
10.03.2020

Die Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung am 10.03.2020 wurde mit 7 Ja-
Stimmen und 3 Enthaltungen bestätigt.

Anmerkungen zu offenen Punkten aus der o.g. Niederschrift:

-TOP 2 Nr. 1 Ausführungen des Anwohners aus der Straße „Am Dreieck“ müssen noch 
durch das SG Hoch- und Tiefbau des Amtes Ludwigslust-Land überprüft werden.
-TOP 2 Ausführungen zur Homepage des Amtes Ludwigslust-Land wurden an den zuständi-
gen Sachbearbeiter weitergeleitet
-Bänke auf dem Spielplatz wurden aufgestellt; Bestellung eines Tisches wurde ausgelöst und 
Aufstellung folgt noch
-Sachverhalt TOP 12 Notwendigkeit Besetzung Gemeindewehrführer und Stellvertreter muss 
noch geprüft werden

 4. Bericht des Bürgermeisters und der Ortsteilvorsteher

-16.03. Amtsantritt nach Urlaub; Dank an Vertretung 
-18.03. Beratung mit Verwalter Herr Jarzimski bezüglich der Küche im Gemeindehaus
-19.03. Kücheneröffnung in der Kita geplant; Absage auf Grund Corona-Situation 
-03.04./ 10.04. Personalgespräche für Besetzung Stelle „Gemeindearbeiter“; nähere Ausfüh-
rungen siehe TOP 11
-ab 01.04. wöchentliche Besprechung mit den Leitern der gemeindlichen Einrichtungen (Ki-
ta/Hort/Schule)
-22.04.Termin mit dem Straßenbauamt SN bezüglich der Ausgleichsmaßnahmen an der 
Landesstraße Kraak-Rastow
-30.04. persönliche Anwesenheit im Amt; bisher nur Kontaktaufnahme per Telefon bzw. Mail
-30.04. Personalgespräch Koch 
-04.05. Beratung mit dem neuen Objektleiter der beauftragten Reinigungsfirma
-07.05. Beratung mit der Pastorin bezüglich des Friedhofs in Pulverhof
-11.05. Beratung mit Sachbearbeiterin Bauamt/ Ing. Dänekamp & Partner bezüglich der Bus-
haltestellen in der Gemeinde 
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-11.05. Verbandsversammlung ZkWAL in Neu Kaliß
-15.05. Teilnahme am Verwaltungsgerichtstermin in Schwerin; Klage der Landesforstanstalt 
M-V bezüglich der rückwirkenden Wasser- und Bodenverbandsbeitragserhebung 2012-2015
-14.05./20.05.Bewerbungsgespräche für Besetzung Stelle „Gemeindearbeiter“ und „Erziehe-
rinnen Kita/Hort“ sowie mit Auszubildende 
-25.05. Sitzung des Bauausschusses 

Seit 07.05. findet wieder die Bürgermeistersprechstunde statt. 

Bericht Ortsteilvorsteher Fahrbinde: 
-Erntefest findet in 2020 nicht statt
-Anschaffung Volleyballnetz ist erfolgt; 
-Verfassungsrechtliche Beschriftungen an den Garagentoren des Objektes „Fritz-Reuter-
Straße 1“ wurden an die Polizei gemeldet; Sachverhalt wurde geprüft

Bericht Ortsteilvorsteher Kraak:
Nach dem Holzeinschlag ist die Straße nach Kirch-Jesar verdreckt. Wer ist für die Reinigung 
zuständig?
Bgm.: Verursacher muss die Reinigung der Straße übernehmen.

Bürgermeister: 
-Info über Einsatz der Feuerwehr am Badesee in Kraak. 
-Baumaßnahmen zur Eindämmung unberechtigter Nutzungen an Grundstücken am Kraaker 
Mühlenbach sind in den vergangenen Wochen erfolgt; aktueller Zustand ist sehr zufrieden-
stellend

 5. Anfragen der Gemeindevertreter aus aktuellem Anlass

Herr Freiberg: Am Durchlass „Rehagenstraße“ ist im Außenbereich das Loch weiterhin offen;
Bgm.: Maßnahme wird über den Wasser-und Bodenverband ausgeführt; Info wird an Herrn 
Sierks weitergeleitet

Herr Linford: 
1.Einrichtung der Küche /Pantryküche im Dorfgemeinschaftshaus ist nicht zufriedenstellend
Bgm.: Absprache mit Verwalter ist anderweitig erfolgt; Sachverhalt muss nochmal geklärt 
werden. Der Verwalter wird nach nochmaliger Absprache eine den Räumlichkeiten ange-
passte Küchenzeile einbauen. 

2. Kosten für die Malerarbeiten im Dorfgemeinschaftshaus, die durch den Verwalter beauf-
tragt wurden, sollen der Gemeindevertretung vorgelegt werden
Bgm.: Sachverhalt wird an den zuständigen Sachbearbeiter Kämmerei I im Amt Ludwigslust-
Land weitergeleitet

3. Pappeln an der Betonspurbahn in Fahrbinde: Wie ist der aktuelle Stand?
Bgm.: Die faulen Bäume wurden entfernt; Verkehrssicherungsmaßnahmen sind erfolgt; wei-
tere Baumfällarbeiten sind derzeit nicht notwendig. 

4. Wie ist der aktuelle Stand zu den Förderanträgen für die Erneuerung der Spielplätze?
Bgm.: Nach schriftlicher Mitteilung des zuständigen Sachbearbeiters im Amt Ludwigslust-
Land wurden die drei Förderanträge beim Fördermittelgeber eingereicht. Entscheidung über 
diese Anträge liegt noch nicht vor.

5. Wie ist der aktuelle Stand zum Fahrzeug FF Fahrbinde?
Bgm.: Grundgestell ist fertig; Aufträge wurde die weiteren Aufbauten wurden erteilt

6. Wie ist der Stand zum Digitalkonzept der Schule?
Bgm.: / Frau Höfs: Konzept wurde noch nicht in Angriff genommen; Schulleiterin verweist auf 
fehlende Unterstützung durch Amt und Gemeinde



5

Diese Aussagen sind jedoch nicht korrekt, da durch den Leitenden Verwaltungsbeamten um-
fangreiche Informationen bereitgestellt und auch die Gemeindevertreter die Unterstützung 
angeboten haben. 
Frau Höfs wird diesbezüglich nochmal das Gespräch mit der Schulleitung suchen. 

Die Gemeindevertreter führten an, dass die Schule das Grundkonzept liefern muss. Es gibt 
vergleichbare Schulen im Landkreis und auch in anderen Bundesländern, die dieses Kon-
zept schon umgesetzt haben. Die Schule sollte sich an einem Vorreitermodell orientieren 
und zeitnah das Konzept aufstellen. 

7. Straßenbeleuchtung in der Neuen Gartenstraße ist defekt; alter Leuchtenkopf sollte ge-
tauscht werden
Bgm.: Sachverhalt wird mit Gemeindearbeiter geprüft

8. Anschaffung Mobiliar für die gemeindlichen Feuerwehrhäuser sollte erfolgen. Wie ist der 
Stand?
Bgm.: Kosten für Neuanschaffung Mobiliar im Dorfgemeinschaftshaus Rastow sind nicht im 
Haushalt 2020 eingeplant; Umsetzung für 2021 angedacht
Angebote für die FFw-Häuser liegen vor; Mobiliaranschaffung sollte zeitnah beauftragt wer-
den

9. Renovierung FF Haus in Kraak und Rastow wurde im Haushalt 2020 eingeplant; Wie ist 
der aktuelle Stand?
Bgm./ Herr Freiberg Fußbodenerneuerung in den Häusern ist umfangreicher notwendig als 
zunächst angenommen; Beseitigung der Feuchteschäden muss vorab erfolgen 
Malerarbeiten an der Fassade wurden zunächst zurückgestellt, da die Problematik mit den 
Toren noch geklärt werden muss (siehe TOP 10.2).

Bericht Leiter Kita, Herr Freiberg: 
Herr Freiberg erläuterte kurz die aktuelle Personalsituation und die Belegung der Einrich-
tung. Seit dem 25.05. werden alle 127 Kinder wieder in der Einrichtung betreut. Auf der War-
teliste sind 51 Kinder registriert. Mit Wechsel in die Schule ab August 2020 können 20 Plätze 
nachbesetzt werden. Die Kapazität der Einrichtung wird langfristig nicht ausreichen. 
Während der behördlich angeordneten Schließung der Einrichtung nutzten die Erzieher die 
Zeit für Portfolioarbeiten, Überarbeitung der Homepage, Errichtung einer Balancierstrecke 
und Pflegearbeiten auf dem Außengelände der Einrichtung und am Dorfteich. 
Durch die kurzfristige Auftragsvergabe konnte auch ein Gruppenraum mit Vorraum während 
der Schließung erneuert werden. 

Herr Freiberg und Frau Höfs unterbreiteten den Vorschlag, dass für den geplanten Schließ-
tag am 02.06.2020, der als Ausgleich für Fortbildungen anerkannt wurde, ein Urlaubstag 
angerechnet werden könnte. Zu diesem Vorschlag erfolgte unter den Gemeindevertretern 
eine rege Diskussion.
Da zum Sitzungsabend keine entsprechende Beschlussvorlage vorgelegt wurde, konnte 
keine Abstimmung zum Sachverhalt erfolgen. 

Herr Linford bemängelte die fehlende Kommunikation zwischen den Einrichtungen Kita/ Hort 
und den Eltern. Die gemeindlichen Einrichtungen vermitteln den Eltern keine ausreichenden 
Informationen. An der zeitgerechten Informationsbereitstellung (Internet –Homepage/ Email-
Verteilung) sollten die Leiter der Einrichtungen arbeiten. 

Bericht Leiterin Hort, Frau Stawitzke:
Seit dem 25.05. werden Kinder der Klasse 1 und 2 für 4 Stunden im Hort betreut. Regelun-
gen für die Betreuung in den Sommerferien wurden noch nicht bekannt gegeben, trotz mehr-
facher Nachfrage
Aktuell ist im Hortbereich keine offene Arbeit mit den Kindern erlaubt. 
Die Reinigung der Räumlichkeiten im Hort wurde teilweise nicht ausgeführt. Hier bestehen 
Probleme mit der Reinigungsfirma. 
Um 20:20 Uhr verließen Frau Stawitzke und Herr Freiberg den Sitzungsraum. 
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 6. Beratung und Beschlussfassung zum Bebauungsplan Nr. 8 "Am Lehmberg",
hier: Änderung Aufstellungsbeschluss
Vorlage: VO/2020/641

Beschluss-Nr.: 76-09-20
Der Beschluss zur Aufstellung des Bebauungsplanes Nr. 8 „Am Lehmberg“ (Beschluss-Nr. 
487-44-18) vom 12.06.2018 wird aufgehoben.

Abstimmungsergebnis:
Anzahl aller Mitglieder: 13

davon anwesend: 10
Anzahl der von der Entscheidung 

ausgeschlossenen Mitglieder: -

Ja-Stimmen: 10
Nein-Stimmen: -

Stimmenthaltungen: -

Beschluss-Nr.: 77-09-20
1. Die Gemeinde Rastow stellt den Bebauungsplan Nr. 8 „Am Lehmberg“ der Gemeinde 

Rastow gemäß § 2 Abs. 1 BauGB auf.
2. Ziel des o.g. Bebauungsplans soll sein, im Rahmen des Baugesetzbuches und der 

Landesbauordnung ein neues B-Plangebiet zum Zweck der Wohnbebauung im 
Bereich des Lehmbergs auszuweisen. 

3. Der B-Plan soll auf den Flurstücken 71, 11 sowie einer Teilfläche aus dem Flurstück 
18 in der Flur 6 der Gemarkung Rastow entstehen.

4. Die gemäß § 3 Absatz 1 Baugesetzbuch erforderliche frühzeitige Unterrichtung der 
Öffentlichkeit sowie die Beteiligung der Behörden und sonstigen Träger öffentlicher 
Belange gemäß § 4 Absatz 1 BauGB soll nach den gesetzlichen Vorgaben durchgeführt 
werden.

 5. Der Aufstellungsbeschluss ist ortsüblich bekannt zu machen (§ 2 Abs. 1 Baugesetz-
buch). 

Abstimmungsergebnis:
Anzahl aller Mitglieder: 13

davon anwesend: 10
Anzahl der von der Entscheidung

ausgeschlossenen Mitglieder: -
Ja-Stimmen: 10

Nein-Stimmen: -
Stimmenthaltungen: -

 7. Beratung und Beschlussfassung zur nachträglichen Billigung einer Entschei-
dung des Bürgermeisters sowie zu überplanmäßigen Ausgaben - 
PSK55100//08270000 Öffentl. Grün/geringwertige Vermögensgegenstände – Fi-
nanzkonto 55100.785720000
Vorlage: VO/2020/652

Beschluss-Nr.: 78-09-20
„ 1.  Folgende Dringlichkeits-Entscheidung des Bürgermeisters vom 25.03.2020 wird 

  hiermit nachträglich gebilligt:
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1.  Zur Begleichung der vorliegenden Rechnungen FA-150743 und FA-150744 der 
Firma espas Spielgeräte, Graf Haeseler-Straße 7-11 in 34134 Kassel vom 
17.04.2020 in Höhe  von 2.187,22 Euro (zusammengefasst) für die Beschaffung von 
zwei Sitzgruppen für den Spielplatz in der Teichstraße in Rastow wird 
überplanmäßigen Auszahlungen und Aufwendungen im Produktsachkonto 
55100/08270000 (Öff. Grünanlagen/ geringwertige Vermögensgegenstände) bis zu 
einer Höhe von 2.187,22 € zugestimmt. 

2. Der Ansatz des PSK 55100//08270000 wird um 2.200,00 €, erhöht.
3. Die Deckung der überplanmäßigen Ausgabe erfolgt Minderausgaben im PSK 

54100.09600000 – Planungskosten Kraak, Feldstraße (Finanzkonto 
54100.785220000.

2. Die Dringlichkeit der Entscheidung wird anerkannt.“

Abstimmungsergebnis:
Anzahl aller Mitglieder: 13

davon anwesend: 10
Anzahl der von der Entscheidung

ausgeschlossenen Mitglieder: -
Ja-Stimmen: 10

Nein-Stimmen: -
Stimmenthaltungen: -

 8. Sonstiges
Herr Scharlaug erläuterte kurz den aktuellen Sachverhalt zum Austrittsbegehren der Ge-
meinde Rastow für den Ortsteil Fahrbinde aus dem ZkWAL. Nach rechtlicher Beratung wird 
empfohlen die Unterstützung der Einwohner sowie der Nachbargemeinden in das Austritts-
begehren einfließen zu lassen. Das Austrittsbegehren sollte auf den Gleichbehandlungs-
grundsatz (Ortsteil Fahrbinde sollte wie die restlichen Gemeinde behandelt werden) aufge-
baut werden. 

Die Gemeindevertreter einigten sich einstimmig auf die folgende Vorgehensweise: 
1. Antrag zum Austrittsbegehren wird erneut an den Zweckverband (ZkWAL) gerichtet. 
2. Einwohnerumfrage soll erfolgen
3. Gespräche mit den umliegenden Gemeinden zur Unterstützung des Austrittsbegehrens 
sollen angestrebt werden. 

Egbert Scharlaug
Bürgermeister

Protokollant
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